



Universidad del Sureste Escuela de Medicina

"ensayo toma de decisiones en la ética clínica en la medicina contemporánea"

Materia:

Análisis es la decisión clínica.

Docente:

Dr. Daniel López Castro

Alumno:

Oscar Miguel Sánchez Argüello

Semestre:

8° "A"

La toma de decisiones en la ética clínica en la medicina contemporánea

En el siguiente trabajo a presentar se hablara sobre como el personal de salud se enfrenta día a día con un conjunto de decisiones a diario, de modo que estas deben de ser las más adecuadas para el paciente, con la finalidad de poder brindar el mejor servicio, con las medidas terapéuticas adecuadas y que le sea de conveniencia al paciente.

Las situaciones clínicas complejas son en la medicina contemporánea casi ilimitadas en su número y variedad a lo largo del ciclo vital. Las alternativas de intervenciones diagnósticas y terapéuticas son progresivamente más numerosas planteando diversas alternativas para cada caso. No sólo ha cambiado la medicina sino la sociedad y el enfermo, quien tiene el derecho a estar informado y tomar sus decisiones, o al menos a participar activamente en ellas.

En este contexto, se han propuesto varias iniciativas desde diferentes perspectivas ética médica y cuestiones jurídicas, con el objetivo de promover el derecho a una mejor salud en general y a un uso más racional de los recursos por parte de los médicos y otros profesionales de la salud, y al desarrollo de nuevos métodos y prácticas que mejoren la atención de los pacientes.

Calidad de atención y ayudar a evitar costos y daños innecesarios. Sin embargo, aunque algunas cuestiones éticas importantes sobre el tratamiento médico, el diagnóstico y se ha aclarado y definido la terapia, es necesario abordar otros cuestiones derivadas de los avances tecnológicos recientes, como las tecnologías genéticas.

Las decisiones son por lo tanto procesos de toma de decisiones en los cuales participan médicos, otros profesionales, pacientes, familiares, los comités de ética asistencial y los consultores ético-clínicos.

Esta es la categoría más general de involucrando a todas aquellas personas que participan en un procedimiento médico, aunque puede ser definido específicamente como: El proceso mediante el cual un médico decide qué tratamiento debe proporcionarse a un paciente, Los pacientes y sus familias toman decisiones sobre tratamientos que no han podido obtener el consentimiento o haberlo rechazado, los propios pacientes toman decisiones con respecto a los tratamientos que no requieren aportes de nadie más.

Todos los médicos, independientemente de su especialidad, participan en la toma de decisiones sobre atención al paciente, los médicos, las enfermeras y otros proveedores de atención médica también pueden decidir la mejor manera de Manejar el dolor, la angustia u otros síntomas del paciente sin buscar ningún

consentimiento explícito o asentir, Por ejemplo, si ha tenido una cirugía, su médico puede recetarle un analgésico narcótico (analgésico) para aliviar el dolor

Para ello es necesario definir y aplicar un método que tome en consideración, junto a los hechos clínicos, las circunstancias, valores y consecuencias de las diferentes alternativas para cada caso.

Este método se conoce como "terapéutico prioridad", y fue desarrollado por la Academia Nacional de Medicina (ANM) en 2002 y posteriormente actualizado en 2014. La prioridad terapéutica debe aplicarse sistemáticamente en todas las decisiones que afectan la salud de los pacientes, ya que son fundamentales para su bienestar, calidad de vida y salud. En el contexto de la discusión sobre la resolución propuesta, revisaremos brevemente los conceptos, métodos y procedimientos de aplicación de la ANM

Para elegir el camino que otorgue el mayor beneficio para el enfermo el método debe ser, como en los juicios morales, empírico y probabilístico con la necesidad de llegar a decisiones razonables y prudentes después de considerar y ponderar todos los elementos en juego.

La decisión del comisión de ética se basa en una obligación moral para proteger la vida, en el mejor intereses de la salud de los pacientes, lo que implica que existen principios éticos que determinan lo que debemos hacer con nuestras acciones médicas, para evitar o minimizar el riesgo, el dolor, el sufrimiento y la angustia del paciente, de acuerdo con lo establecido normas de ética en medicina.

En este caso, presentamos la experiencia del Comité de Ética del Hospital de Clínicas de Porto Alegre (HCPA), donde se hizo una propuesta para utilizar el nuevo procedimiento de trasplante de hígado con el donante vivo

El método es por lo tanto la deliberación, la cual se centra básicamente en el análisis de hechos, valores y deberes. El objetivo es llegar a una decisión sobre qué acción tomar para cumplir con sus deberes y obligaciones, así como promover el bien común, es decir, contribuir al desarrollo de la sociedad en beneficio de todos miembros de la sociedad o comunidad; establecer un consenso social o justicia consensuada de acuerdo con las normas que se han establecido según sus costumbres y tradiciones; para identificar la mejor manera de lograr el bienestar social a través de la responsabilidad colectiva; y para construir civil cooperación

En base a las propuestas de Albert Jonsen y de Diego Gracia se plantea una metodología de síntesis partiendo de un marco teórico que reconoce la dignidad de la persona humana y la aplicación jerarquizada de los principios de la Bioética. El primer capítulo trata de los fundamentos filosóficos de este trabajo, presentando los conceptos básicos que lo guiará: dignidad de la persona humana, orden jerárquico y principio de la bioética; nosotros también presentar algunas cuestiones

fundamentales para la reflexión sobre la relación entre ellos de una manera teológica.

El segundo está dedicado al desarrollo del propio método, que tiene como objetivo elaborar una síntesis de estos conceptos, a partir de los trabajos de Jonsen y Gracia, así como como otros autores que son relevantes para nuestro análisis.

Por último, los dos últimos capítulos tratan sobre las implicaciones teológicas del enfoque presentado. Parece que no puedo mostrar mi imagen He estado tratando de hacer que aparezca un botón cuando paso el mouse sobre un div, pero no puedo entender por qué no aparece nada.

La propuesta es seguir un método deliberativo que analiza primero los hechos clínicos, calidad de vida, voluntad del enfermo y el contexto particular del caso, para continuar analizando los problemas éticos, los valores y principios en juego, y concluir en decisiones o recomendaciones en base a cursos de acción elegidos después de analizar todas las alternativas confrontadas con sus valores y fundamentos.

Esta metodología se puede aplicar en diferentes campos de conocimiento: legal (por ejemplo, el derecho a morir), médico (por ejemplo, el final de la vida morir), económicos (por ejemplo, seguro de salud). No basta con decir que uno trabaja en este campo, pero es necesario reflexionar sobre el sistema de valores de todos los involucrados, lo que significa reflexionar sobre ti mismo, tu práctica profesional, tu profesión y su institución.

Bibliografía:

Beca I, J. P. (2016). La toma de decisiones en la etica clnica. *Centro de Bioética, Facultad de medicina Clínica Alemana – Universidad del Desarrollo.*, 1-14.